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第一通电话 浙江省 桐昆集团 

ＣＬＢ：喂，请问是桐昆集团吗？ 

桐昆集团：是的。 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是中国劳工通讯打来电话啊。 

桐昆集团：您好，什么事？ 

ＣＬＢ：请问咱们桐昆集团工会，是有工会的，是吧？ 

桐昆集团：有的。 

ＣＬＢ：那咱们工会的电话您这儿有吗？ 

桐昆集团：88182269。 

ＣＬＢ：88182269，工会负责人怎么称呼啊？ 

桐昆集团：姓宋。 

ＣＬＢ：姓宋，好的。 

桐昆集团：嗯。 

ＣＬＢ：那谢谢你了。 

桐昆集团：没事。  

 

 

第二通电话 桐昆集团总工会 宋主席 

ＣＬＢ：喂，请问是桐昆集团工会吗？ 

桐昆集团总工会：哪里？ 

ＣＬＢ：您这是工会是吧？ 

桐昆集团总工会：对。 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是中国劳工通讯打来电话啊。 

桐昆集团总工会：嗯。 

ＣＬＢ：就是有一个事儿，咱们桐昆集团今年四月有一个工伤事故，这个工伤

职工李忠发，他住院治疗期间的一些权益问题。 

桐昆集团总工会：什么？听不清？ 

ＣＬＢ：喂，可以听到吗？ 

桐昆集团总工会：喂？你说吧。 

ＣＬＢ：就是咱们桐昆集团有一个工伤职工李忠发，今年四月份发生工伤，现

在住院治疗期间的一些权益问题，想问一下工会可不可以帮忙关注一下啊？ 

桐昆集团总工会：听不清、听不清。 

ＣＬＢ：就是咱们桐昆集团的工伤职工，工会可不可以出面帮帮忙啊？关注一

下。 

桐昆集团总工会：什么？ 
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ＣＬＢ：就是工伤职工啊。 

桐昆集团总工会：工伤职工怎么啦？ 

ＣＬＢ：就是有个叫李忠发的工伤职工，咱们工会有没有听说啊？ 

桐昆集团总工会：工伤职工我们走工伤保险的，我们所有的员工都参与了。 

ＣＬＢ：喂？ 

桐昆集团总工会：喂？ 

ＣＬＢ：您说所有的职工都参与工伤保险了？ 

桐昆集团总工会：对，走保险理赔。 

ＣＬＢ：那这个李忠发他提到说是，现在每个月只给他发两千元的生活费。那

按说，工伤职工住院期间应该是工资待遇不变啊，为什么只发两千元呢？工会

有没有关注一下？ 

桐昆集团总工会：我不清楚，应该不会的，好吧。 

ＣＬＢ：啊？ 

桐昆集团总工会：应该不会的。 

ＣＬＢ：但是他本人他一个月只收到两千块，而他过去十二个月…… 

桐昆集团总工会：他如果说确实是这样的，那么他可以直接来找我，找我们工

会，好吧。 

ＣＬＢ：他现在腰部以下没有知觉，躺在杭州的医院里面治疗。怎么来回到咱

们企业来找咱们工会？咱们工会能不能出去找找他，帮帮他呢？ 

桐昆集团总工会：那他可以那个啊，电话反映啊，向公司反映啊。我没听说过

嘛。 

ＣＬＢ：您没有听说过他这个事故啊？ 

桐昆集团总工会：对对。我们有三万人，不知道是哪个公司的，好吧。 

ＣＬＢ：哦，那他这是腰椎以下没有知觉，都在杭州这边去住院了都。那咱们

工会对工伤职工，三万多人，肯定不会那么多职工都工伤吧，那工伤应该是比

较少的，不会就是说咱们工会对每个工伤职工没有一个记录吧。应该有吧？ 

桐昆集团总工会：我们有很多个子公司，这种事情的话呢，子公司都会处理

的。 

ＣＬＢ：子公司处理，那，但是工会呢？工会怎么样关注这个事啊？ 

桐昆集团总工会：工会的话，他们反映上来，那么我肯定也会关注的，这个事

情。我现在还没有接到反映。 

ＣＬＢ：那算是我现在帮这个李忠发给咱们工会反映一下，可以吗？ 

桐昆集团总工会：李忠发，我不知道是哪个公司。 

ＣＬＢ：那能不能通过咱们公司，总公司里面内部的，工会的渠道了解一下。

李忠发这个工伤职工是 4月 19号发生的工伤，那这个线索应该比较清楚，应该

可以查得到吧？ 

桐昆集团总工会：这个事情我来查一下吧。 

ＣＬＢ：哦，那还有一个就是，关注一下，除了关注一下他每个月只发 2000块
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这个事，那他说，之前企业交了 65000块的医疗费以后，然后就停交了一段时

间，结果导致他这个医疗被中断了，然后前两天公司才又交了钱，才恢复了。

所以，这种事情咱们工会是不是关注一下，这种事情不可以发生的啊。如果要

是工伤职工要因为欠费而停止治疗，这人命关天啊。 

桐昆集团总工会：不会的，嗯。 

ＣＬＢ：啊？ 

桐昆集团总工会：不会的，如果说，确实有这种事情的话，我们处理的话肯定

是会继续治疗的。 

ＣＬＢ：对，他说，前天公司就又交了钱了。但是之前已经发生过因为欠费停

止治疗，而且公司让他…… 

桐昆集团总工会：这个事情是这样的，我现在跟你讲，这个事情我还不清楚，

是不是我们的公司，第二个呢，是不是发生工伤，我现在也不清楚。我要调查

之后我才能那个，好吧，我才能处理。 

ＣＬＢ：哦，他这个有…… 

桐昆集团总工会：他这个虽然说是下半身瘫痪了，但是上半身他应该是可以的

吧？ 

ＣＬＢ：对，是可以的。 

桐昆集团总工会：他可以向公司来反映，或者是哪怕编短信啊、或者编微信

啊，发给公司，都没问题的。 

ＣＬＢ：那如果我把他的手机号码给您，咱们工会是不是可以联系他，主动出

去帮帮忙呢？ 

桐昆集团总工会：你这样吧，这个事情我要了解一下，好吧。是不是桐昆的员

工，我们现在这个员工太多，这是一个。第二个呢，是不是确实是我们的员

工，我现在不清楚这个事情。 

ＣＬＢ：对，你给他打个电话可以吗？就是我把他的手机给你。 

桐昆集团总工会：我不需要的，好吧。没必要。这个事情我不了解的话，我打

电话给他干嘛呢？他要不是我们的员工呢，对不对啊？我现在也很忙的，好不

好？ 

ＣＬＢ：他这里劳动合同写得很清楚啊。乙方姓名：李忠发；单位性质：股份

制；法人代表：陈士良。他有身份证号码，他是 2020年 8月 13 日起，签到

2024年 8月 12日为止，所以…… 

桐昆集团总工会：这个事情，你这样吧，你这个事情的话，让他那个吧，让他

跟子公司的行政上面，行政上面详细地反映一下吧，好吧。他们会报上来的。 

ＣＬＢ：跟子公司的管理方反映一下？ 

桐昆集团总工会：对对。 

ＣＬＢ：那咱们工会，我这儿已经帮他找到工会来了，工会是职工的娘家人，

工会代表员工的权益，这个…… 

桐昆集团总工会：你不要跟我讲很多大道理了，好吧，谢谢。我现在也很忙。 



4 

 

ＣＬＢ：这可不是大道理啊，工会是，哪里职工的权益受到侵害，哪里的工会

就要站出来说话。这可不是我讲的大道理啊。 

桐昆集团总工会：我知道，我要了解一下这个情况之后才能那个，才能去处理

啊，好吧。 

ＣＬＢ：那您能不能给李忠发打个电话，跟他本人了解一下啊？我这儿，昨天

跟他谈话，谈到的是说他现在每个月只发两千块，而且他在杭州住院治疗的住

院伙食补助金都没有。所以，每个月只是两千块。他的妻子刚刚生孩子一个

月，他又是云南人，在这儿人生地不熟。咱们工会是不是可以出面帮帮他呢？ 

桐昆集团总工会：没必要，好吧。这个他们子公司会处理的。我这边只是集团

总部这边的。我的事情也很多。 

ＣＬＢ：我知道您也忙。集团总公司的工会，但是说…… 

桐昆集团总工会：你让他那个吧，你让他先联系子公司吧。 

ＣＬＢ：那咱们集团总公司的工会，是不是也可以把这个作为咱们工作的一部

分来做做呢？就是关注一下分公司、分厂的员工受工伤以后待遇出现问题，这

是工会工作的一部分嘛不是？ 

桐昆集团总工会：这种，子公司出现工伤的还是挺多的，我也不可能所有的事

情我都主动去了解。他们会报的，如果确实有。 

ＣＬＢ：咱们既然有公司工会，这工会代表员工，特别是工伤职工的权益…… 

桐昆集团总工会：子公司也有分工会的，子公司也有分工会的。 

ＣＬＢ：对，那您能不能协调一下分工会，看看分工会去…… 

桐昆集团总工会：你让他那个吧，你让他联系那个，联系子公司的行政部，行

政部就是分工会那边的。 

ＣＬＢ：但是咱们，我已经帮他找到了总公司的工会，工会这条路已经打开这

个门了，那咱们工会是不是可以从总公司的工会出面，到分公司的工会，再去

这样协调一下？ 

桐昆集团总工会：我现在不知道是哪个分公司。我现在不知道是哪个分公司。

好吧。 

ＣＬＢ：那我把他的电话给您，您给他打个电话了解一下，这样可以吗？ 

桐昆集团总工会：我觉得这个没这个必要，这个事情是在下面在处理的。我直

接去上面去处理这个事情的话，也会打击下面工作的积极性的。没必要，好

吧。谢谢。 

ＣＬＢ：请问您贵姓啊，您是宋主席吗？ 

桐昆集团总工会：对。 

ＣＬＢ：您是咱们昆桐集团工会的…… 

桐昆集团总工会：桐昆，好吧。 

ＣＬＢ：嗯，桐昆集团公司总工会的宋主席，是吧？ 

桐昆集团总工会：对。 

ＣＬＢ：好的好的，那谢谢您了，不好意思打扰。 
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桐昆集团总工会：不用。 

ＣＬＢ：再见。 

桐昆集团总工会：再见。 

 

 

第三通电话 浙江省 桐乡市总工会 组宣网络部 

ＣＬＢ：喂，请问是桐乡市总工会吗？ 

桐乡市总工会：是的。 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话啊。就是关于咱们桐

乡市这边有个桐昆集团，他们有个职工叫李忠发，工伤需要一些帮助，就是他

住院治疗期间的一些权益问题，不知道工会可不可以帮帮他呢？ 

桐乡市总工会：不好意思，因为现在部长不在，所以可能要等一会，晚一点转

达给他。 

ＣＬＢ：哦，现在已经是午饭？ 

桐乡市总工会：是午休时间，对。 

ＣＬＢ：对不起对不起，下午几点上班啊？ 

桐乡市总工会：下午两点上班。 

ＣＬＢ：下午两点。那咱们桐乡市总工会有没有专门负责权益的啊，权益保

障？ 

桐乡市总工会：好像有的。 

ＣＬＢ：您这儿有他的电话吗？ 

桐乡市总工会：我这儿没有，但是我可以把我部长的电话给您，你可以打给

他，可以吗？ 

ＣＬＢ：好啊好啊，谢谢。 

桐乡市总工会：我报一下好吧，13758068766。 

ＣＬＢ：13758068766，咱们部长贵姓、怎么称呼啊？ 

桐乡市总工会：姓陆。 

ＣＬＢ：陆，就是大陆的陆。 

桐乡市总工会：对，大陆的陆。你到时候如果有问题可以直接打给她，她会给

你交涉一下。 

ＣＬＢ：好的好的，陆部长全名怎么称呼啊？ 

桐乡市总工会：陆春瑜。 

ＣＬＢ：于是哪个于呢？ 

桐乡市总工会：瑜是王字旁，然后一个，就是周瑜的那个瑜。 

ＣＬＢ：哦哦，瑜。是男同志女同志啊？ 

桐乡市总工会：女的女的。 

ＣＬＢ：好的，咱们是组宣网络部，是吧？ 



6 

 

桐乡市总工会：嗯，对的。 

ＣＬＢ：好的，谢谢你啊，不好意思午休时候打扰你。 

桐乡市总工会：没事没事。 

ＣＬＢ：好，再见。 

 

 

第四通电话 嘉兴市总工会 组织与基层工作部 吴部长 

ＣＬＢ：喂您好，请问是嘉兴市工会组织与基层工作部吗？ 

嘉兴市总工会：对。 

ＣＬＢ：您好，我这里是中国劳工通讯打来电话，我姓韩啊。 

嘉兴市总工会：哦。 

ＣＬＢ：有个事想麻烦一下，就是在网上看到一个求助，说是桐昆集团一个职

工叫李忠发。他工伤以后呢，现在住院。然后治疗期间的一些权益问题没有保

障，工会可不可以帮忙出面帮帮他呢？ 

嘉兴市总工会：哦哦哦，这个，如果就是权益的话，他是向谁反映啊？向我们

桐乡市还是嘉兴市？ 

ＣＬＢ：没有，他在网上发帖，投诉说是，刚刚四月份工伤的时候，企业给医

院交了 65000块钱，用完之后呢，企业就说…… 

嘉兴市总工会：桐昆是吧？他的公司是桐昆吗？ 

ＣＬＢ：嗯，桐昆集团，对。 

嘉兴市总工会：哦，我把这个事情交给我们权益保障部吧？ 

ＣＬＢ：咱们这边是负责基层工会组建，是吧？ 

嘉兴市总工会：对对对对，组建的。 

ＣＬＢ：哦，那个是这样，涉及到这个，其实是跟咱们基层工会组织有关的一

件事。就是我跟李忠发谈过以后呢，我问他，在住院这三个多月的时间里面，

公司工会有没有给他讲解他工伤治疗期间的一些权益。然后这李忠发他说，他

从来没听说过工会是什么。 

嘉兴市总工会：哦，桐昆他建了。他建了，肯定建了。桐昆工会肯定建了。 

ＣＬＢ：桐昆集团是有工会的？ 

嘉兴市总工会：对，肯定肯定，是我们嘉兴市一个很大的，也是排名估计是前

三的这种大型企业，肯定建了工会。 

ＣＬＢ：对对，我在他们集团的网站上也看到说，2020年 6月份的时候他们已

经召开的是第五次工会代表大会了。 

嘉兴市总工会：对对。肯定建了。 

ＣＬＢ：一次工会代表大会居然有 255名会员代表。这已经是很大的企业，而

且工会很健全，对吧。 

嘉兴市总工会：很大，我们一般是对职工在 100名以上，我们都是属于规模较
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大的，都是要全覆盖的，有这么个要求。 

ＣＬＢ：对，这也是我给咱们嘉兴市总工会组织和基层工作部打电话的原因。

就是说，在这么大的企业，有这么健全的工会。然后呢，现在企业有职工受伤

以后呢，却被欠缴医疗费，结果被停止治疗，而且还不发伙食补助费和，工资

待遇，他一个月只能拿到两千块，而他的月工资应该是 5000到 6000块……所

以，在这种情况下企业工会却没有来给员工提供任何的咨询和协助，结果员工

得上网发帖求助，所以这事儿就觉得不太正常，对吧？ 

嘉兴市总工会：哦。这个，每一个案件啊，我们都需要去了解实际情况。 

ＣＬＢ：对对对。 

嘉兴市总工会：要么这样好了，您留下您的电话、姓名啊。您是中国劳工什

么？ 

ＣＬＢ：中国劳工通讯，我姓韩。 

嘉兴市总工会：通讯啊。 

ＣＬＢ：对对对。其实我这里并不是那么重要啊。当然我可以把我的联系方法

给你留下来，我们以后保持联系。 

嘉兴市总工会：对。 

ＣＬＢ：其实如果要是我把这个员工，这个工伤职工的电话给你，然后…… 

嘉兴市总工会：对，一个呢，就是您打来电话的情况，我记一下。还有呢，我

要请你帮忙提供这个职工的情况，一样样来，就是这样。 

ＣＬＢ：好好好好。他这个职工跟我说呢…… 

嘉兴市总工会：职工是姓李，对吧？ 

ＣＬＢ：叫李忠发，对。 

嘉兴市总工会：李东发？ 

ＣＬＢ：忠，忠是忠诚的忠。 

嘉兴市总工会：哦，忠诚的，发是？ 

ＣＬＢ：发是发展的发。 

嘉兴市总工会：发展的发。他的单位就是桐昆啊？ 

ＣＬＢ：桐昆集团，对。 

嘉兴市总工会：桐昆集团的啊。 

ＣＬＢ：他在他们的恒邦厂区。 

嘉兴市总工会：在什么？ 

ＣＬＢ：恒邦厂区，一期。 

嘉兴市总工会：恒商？恒是？ 

ＣＬＢ：恒邦啊，邦是城邦的邦，恒是永恒的恒。 

嘉兴市总工会：永恒的恒，邦是邦国的邦。 

ＣＬＢ：对对。 

嘉兴市总工会：恒邦一期啊？ 

ＣＬＢ：对对。 
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嘉兴市总工会：那么他这个情况就是今年 4月工伤？ 

ＣＬＢ：对对，4 月 19号工伤。 

嘉兴市总工会：今年 4月 19号发生工伤，对吧？ 

ＣＬＢ：对，然后他是腰部以下现在没有知觉，还在治疗。 

嘉兴市总工会：腰部以下无知觉。人在治疗啊，对吧？ 

ＣＬＢ：对。他送到当地的医院，桐乡第二人民医院，因为太重了，不敢接。

最后是，现在是在杭州浙江武警总医院。 

嘉兴市总工会：哦，现在是杭州浙江武警医院啊。 

ＣＬＢ：对对对。 

嘉兴市总工会：治疗啊？ 

ＣＬＢ：对。然后，我问他，他现在就是按照法律规定应该是工资待遇不变，

然后他现在企业有没有给他照发工资，然后他说…… 

嘉兴市总工会：他现在存在的问题就是工资没发，是吧？ 

ＣＬＢ：他工资就是，每个月只给他发两千块。 

嘉兴市总工会：工资每个月仅发两千元，是吧？ 

ＣＬＢ：对，但是他过去十二个月平均的月工资应该是 5000到 6000，这个上

下的。 

嘉兴市总工会：哦，过去 12个月平均月工资在 5000到 6000元，对吧？ 

ＣＬＢ：对对。然后这个企业呢还，就是企业先交的 65000块钱用完以后呢，

他们让李忠发自己先借钱，先借几万块钱垫上。 

嘉兴市总工会：先期缴医疗费是…… 

ＣＬＢ：65000元。 

嘉兴市总工会：65000元。 

ＣＬＢ：然后企业是交了的，企业交了，但是很快…… 

嘉兴市总工会：哦，先期交了？ 

ＣＬＢ：对。 

嘉兴市总工会：那么现在呢，就是企业里面，就是钱用光了以后呢，企业没

交，让职工垫付，是这个意思，对吧？ 

ＣＬＢ：对，让职工垫付，结果他借钱也要一段时间，结果被停止治疗了一段

时间。所以他就借了一万块，就自己交上了，算是恢复了治疗。不过他在微信

里告诉我说，他说他垫的这一万块呢，大概在前天的时候，企业就还给他了。 

嘉兴市总工会：呵呵。 

ＣＬＢ：但现在的问题就是说，跟咱们工会想聊一下，就是工会关注一下，这

么大的企业居然发生这样的事，这是不应该的。 

嘉兴市总工会：嗯，对。从这个他职工反映的情况来看呢，就是应该是发生工

伤了，就按照工伤的有关待遇，这些措施，企业马上要跟上。因为工伤属于是

职工无过错责任的。你所有的医疗费、甚至包括一些什么费，都要企业来先期

付。要把职工的工伤先要治疗好。 
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ＣＬＢ：对对。而且他说这个，我问他，有没有拿到住院伙食补助费。因为他

是在这个统筹地区以外，他从桐乡到杭州去治疗，所以应该是按照全额的发那

个住院伙食补助费。他说，从来没听说过，也没有人给他提供这方面的信息。 

嘉兴市总工会：哦。 

ＣＬＢ：所以就是说咱们工会是不是，因为这个两笔费用，一个是给他发全工

资，就是工资待遇不变，应该是企业给…… 

嘉兴市总工会：对，一个是工资，一个是…… 

ＣＬＢ：一个是住院伙食补助费，这个应该是工伤保险基金给的。所以说，两

边呢，一个是企业的责任，应该支付的，一个是工伤保险基金应该支付的。而

这个职工李忠发呢，他既不知道工会是什么，他也…… 

嘉兴市总工会：我去了解一下。我去把这个事情给到我们保障部门，然后去了

解一下，这样比较好。李忠发的手机没有啊？ 

ＣＬＢ：有有。他的手机是 150XXXXXXX9。 

嘉兴市总工会：150XXXXXXX9，好的，行。 

ＣＬＢ：行。 

嘉兴市总工会：我去那个…… 

ＣＬＢ：那另外一个就是我刚才提到过的，他工伤，这个职工工伤三个月了，

这个桐昆集团有工会，而且工会很健全，却没有向受工伤职工提供这方面的协

助，也没有到医院看。没到医院看算了，就是疫情这个情况嘛。但是也要了解

一下职工这个情况，就是确保他权益不会受到侵害。结果发生这么严重的受侵

害的情况，员工居然连工会是什么都不知道。而且他从 2020年的 8月就入职

了，入职到现在快两年了，我昨天跟他谈话的时候，他还不知道工会是什么，

他从来没听说过工会。 

嘉兴市总工会：嗯嗯嗯嗯，也要问一下原因啊。 

ＣＬＢ：所以我就想跟咱们嘉兴这边的工会，组织和基层工作部，咱们负责工

会组建的。那基层工会，桐昆集团的工会这样做欠妥啊，工会有没有履责啊？ 

嘉兴市总工会：对，按照我们建工会的是这样的，第一步就是要向职工宣传工

会，对吧，这个是第一步。然后呢，就是要宣传工会的作用，我们工会有什么

好处，入会有什么好处。再一个，要请职工要填入会申请登记表，对吧？ 

ＣＬＢ：对对对。 

嘉兴市总工会：都是要这样做的。那么这里面，我们组建…… 

ＣＬＢ：这个员工，他不只是入职快两年了，而且受了工伤，到最后无奈之下

得上网发帖求助，都不知道工会是什么。这简直是，匪夷所思，我觉得啊，这

简直是不可理喻的。 

嘉兴市总工会：韩师傅，这样啊，就是对网上发表的任何反馈情况啊、这种意

见啊，我们还是要去核实。 

ＣＬＢ：没有，他在网上并没有说工会的事儿啊。这是我昨天跟他打电话，跟

他谈的时候，我问他——我建议他去找工会，这工会有没有来关注。他说，什
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么是工会？工会是干什么的？我说，你入职多久了，他说 2020年 8月就入职

了。我说你入职快两年了，不知道工会是什么吗？你们企业工会，这么健全的

一个工会。他说从来没听说过，不止是这家企业——他是云南人，他 19岁就离

开家，在浙江这边打工，打工了 20年，都没听说过工会。 

嘉兴市总工会：哎呀，这个外省的，到我们这里来。他会不会就是，也是打一

段零工然后又跑到另外一家？ 

ＣＬＢ：不管因为什么啊，咱们是工会的人啦，从工会的角度来说，工人没加

入工会，不知道工会是什么，不应该怪员工，应该怪咱们工会工作没做到家，

是吧？ 

嘉兴市总工会：对对对，那肯定是怪我们工会。 

ＣＬＢ：对不起啊，你不要介意。我不是在那个…… 

嘉兴市总工会：没有没有。因为现在有些，我是在猜啊，会不会是他可能在这

个单位打个零工，然后到另外一家去打零工。 

ＣＬＢ：没有，他在这个桐昆集团是干了两年了，2020年 8月就入职了。然后

到现在，住在医院住了三个月都不知道工会是什么。 

嘉兴市总工会：哦，2020年入职的啊。 

ＣＬＢ：所以我就是说，咱们嘉兴市工会是不是可以，怎么说呢，到这个桐昆

集团工会了解一下，咱们这么大企业的工会，工作是怎么做的，怎么会入职两

年的职工都不知道工会是什么？ 

嘉兴市总工会：对对对。反正这个您反映的问题，两个方面，一个就是他的工

伤待遇，第二个就是我们工会平时是怎么开展工作的，有职工不知道工会的事

情，好吧。 

ＣＬＢ：对对对对，如果要是了解一下，这样的话，如果有什么不到位的地

方，就可以帮助基层工会有所改进。 

嘉兴市总工会：对，肯定、肯定。如果这个情况属实的话，确实要去帮助的

啊。 

ＣＬＢ：对，有一个李忠发，那这个企业这么多人，会不会还有其他的像李忠

发这样的，外地在这儿打工的工人，也没有入会呢？所以，这是一个机会。我

是说啊，作为一个机会啊，把尽量多的员工发展到工会里面来。 

嘉兴市总工会：对对对对，是的是的。好的，感谢您给我们打来电话。 

ＣＬＢ：还有一个问题啊，对不起啊，不好意思，请问您是吴清川吗？ 

嘉兴市总工会：对、对。 

ＣＬＢ：吴部长是吧？ 

嘉兴市总工会：对、对。 

ＣＬＢ：行，谢谢您这么耐心地听我在这儿说这些。 

嘉兴市总工会：哪里哪里，我们肯定要了解情况。 

ＣＬＢ：还有一个事儿就是，我在网上看到咱们嘉兴总工会，在去年 11月底的

时候，咱们工会主席卓卫明曾经到桐昆集团调研过一次，我不知道您是不是了



11 

 

解这个情况啊？ 

嘉兴市总工会：有、肯定，你如果看到这个信息，这个信息应该是可以的吧，

应该是对的。因为我们领导下企业也是蛮多的。 

ＣＬＢ：对，咱们这个卓卫明主席呢，就在调研的时候提出三项建议，一个

呢，就是完善人才培养的制度，另外一个，就是发挥劳模的引领作用，再有一

个就是说，给职工员工晋升渠道，获得更多的发展机会。这都是跟员工权利都

有关啦，但是我就在咱们工会的报导里面呢，就没有看到卓卫明主席也没有提

安全生产这个，工会依法做好安全生产监督，还没有提到职工待遇啊、工伤职

工的待遇啊等等。就是说，这个都是为企业发展，没错；让职工发挥劳模引领

作用，没错；为企业多做贡献，没错。但是呢，毕竟咱们工会的主责是维护职

工权益、代表职工，是吧？ 

嘉兴市总工会：嗯嗯。 

ＣＬＢ：所以我就，让我想起来，几年前习近平曾经给咱们官僚画像，其中一

个就是叫做什么“调研不走心”。 

嘉兴市总工会：那不会，那不会。 

ＣＬＢ：那我不是说咱们工会主席“调研不走心”啊，就是让我想起了这个。

就是咱们卓卫明主席到桐昆集团调研，说了三个建议，却没有一项是涉及到安

全生产。然后，结果，在这家企业恰恰就发生了，员工不知道工会是什么，也

是这个受了伤以后，工会完全、就几乎真的是一点作用都没有。所以我就想，

这个是不是会涉嫌调研不走心，走形式主义啊什么，做完就完事了？ 

嘉兴市总工会：那不能这么说。我们事情还是要分开来说啊。您刚才反映的事

情呢，我们会去了解清楚，好吧。跟领导调研讲的话，我个人认为啊，不能放

在一个事情里面讲。 

ＣＬＢ：当然，卓主席是您的上级，我不是说让您来评论，我就是说，跟您聊

起来了，说说这个事。就是我看到这个，那这个卓主席去了以后，一年多一

点，对吧，特别到这家企业去调研，结果一年多一点以后，就发生了这么大的

事，然后工会居然这么不作为，这就让人觉得说不过去。 

嘉兴市总工会：两码事两码事，好的好的。那我们…… 

ＣＬＢ：还有最后一件事，就是您应该听说过，咱们嘉兴去年跟着湖州那边搞

了一个“劳动者维权异常名录”，这么一回事，您应该了解吧？ 

嘉兴市总工会：这个我倒不清楚。 

ＣＬＢ：就是说劳动者维权碰瓷，就是恶意维权这种的，就是说，第一个呢，

如果连续三年内在同一个劳动保障监察部门投诉超过十次以上的，就会列入黑

名单，恶意的异常名单。那连续三年内在同一个劳动仲裁院，申请超过 5件以

上仲裁的，也列入黑名单。连续三年以内在同一个人民法院提起劳动争议超过

3件以上的，就列入黑名单。那最后就变成是，这些工人就没有企业请他们，

因为上了黑名单了。所以，那咱们嘉兴，这是嘉兴这边搞出来的啊…… 

嘉兴市总工会：我这个不清楚啊，不好意思。 
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ＣＬＢ：咱们嘉兴的工会对这个情况一点都不了解啊？ 

嘉兴市总工会：我不清楚，是我不清楚，不好意思。因为我这块工作没有涉及

到您刚才说的这种工作，所以我不清楚。 

ＣＬＢ：哎呀，我就是说，咱们工会，首先就是说对，这么大的事儿，把劳动

者维权设一个异常名单。这个简直是，怎么说，差不多让我想起来，以前上海

的包身工。那个夏衍写的那个《包身工》都快让我想起来了。 

嘉兴市总工会：韩师傅，您看啊，要么我就把您刚才反映的工伤这个事情，我

去了解一下，好吧？ 

ＣＬＢ：好，那谢谢了。还有就是咱们基层工会的会员啊，在这么大企业干两

年的员工，居然不知道工会是什么，这真说不过去。 

嘉兴市总工会：好的，对对。 

ＣＬＢ：那谢谢您了，吴部长。 

嘉兴市总工会：感谢您的来电。 

ＣＬＢ：再见。 

嘉兴市总工会：再见再见。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


